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P r o t o k o l l 

 

über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Mühlenfelder Land am Mittwoch, 08.11.2017, 19:30 Uhr, in der 

Grundschule Hagen, Am Stadion 2, 31535 Neustadt, Stadtteil Hagen 

 

Anwesend: 

 

Ortsbürgermeister/in 

 
Herr Heinz-Günter Jaster  

 

Stellv. Ortsbürgermeister/in 

 
Herr Norbert Schiller  

 

Mitglieder 

 
Herr Thorsten Geisler  

Herr Frank Hahn  

Herr Benjamin Hoppe  

Frau Magdalena Itrich  

Frau Annika Kirchhoff  

Herr Arndt Linnemann  

Herr Manfred Oelkers  

Herr Clemens Scharnhorst  

Herr Falko Martin Wolf  

 

Verwaltungsangehörige 

 
Herr Christian Poschag  

 

Zuhörer/innen 

 
Zuhörer/innen 14 Personen 

 

 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:15 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 

Vorlage Nr. 

 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesord-

nung 
 

   

 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 11.08.2017  

   

 3. Berichte und Bekanntgaben  

   

 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsischen Kommunalverfas-

sungsgesetzes 
 

   

 5. Feststellung des Sitzverlustes des Ortsratsmitgliedes Carsten Korte 2017/253 

   

 6. Begrüßung und Verpflichtung des neuen Ortsratsmitglieds Annika Kirchhoff  

   

 7. Mitfahrerbank  

   

 8. Antrag des Fördervereins der Freiwilligen Feuerwehr Nöpke e.V. auf finanzielle Unter-

stützung für die Jugendfeuerwehr Nöpke 
 

   

 9. Sitzungstermine für 2018  

   

 10. Anfragen  

   

 10.1. Grünschnitt S-Bahnhaltestelle Hagen  

   

 10.2. Reinigung S-Bahnhaltestelle Hagen  

   

 10.3. Fahrradboxen an der S-Bahnhaltestelle Hagen  

   

 10.4. Anfragen der CDU-Fraktion zur Errichtung von Fahrradboxen an der S-Bahnhaltestelle 

Hagen 
 

   

 10.5. Tempo 30 Geschwindigkeitsbeschränkungen, Anfrage in der Sitzung vom 24.05.2017  

   

 10.6. Herstellung der Fahrbahnmarkierung auf der L192  

   

 10.7. Entfernung der Tempo 30 Schilder auf der L192  

   

 10.8. Errichtung von Buswartehäuschen  

   

 10.9. Leitplanke an der Straße "Am Wasserkamp"  
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Vorlage Nr. 

 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-

ordnung 

 

 

 Ortsbürgermeister Jaster eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ord-

nungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 11.08.2017  

 

 Der Ortsrat fasst einstimmig folgenden 

 

Beschluss: 

 

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 11.08.2017 wird genehmigt. 

 

 

 

 3. Berichte und Bekanntgaben  

 

 Herr Poschag verliest die Stellungnahmen zu den Fragen der letzten Sitzung. 

Frage 9.1: Antwort der Verwaltung: Eine Ersatzbepflanzung ist im Zuge der Baumaßnah-

men vorgesehen. 

Frage 9.2: siehe Anlage 01 

Frage 9.5: Antwort der Verwaltung: Der Grundstückseigentümer wurde aufgefordert das  

verkehrsgefährdende Totholz zu entfernen. Da dieser im Ausland lebt wird ggf. die Stadt 

Neustadt a. Rbge. tätig 

Frage9.7: siehe Anlage 02 

 

Herr Ortsbürgermeister Jaster erwähnt, dass Nöpke bei dem Wettbewerb „ Unser Dorf hat 

Zukunft“ in der Region Vizemeister geworden ist. 

 

Herr Linnemann gibt bekannt, dass der Bohrplatz Nöpke II noch in diesem Monat zurück 

gebaut wird. 

 

Herr Scharnhorst gibt bekannt, dass Herr Hoppe und er die Eigentümer der Baulü-

cken/Bauplätze in Borstel angesprochen haben. Ergebnis: 5 sind nicht mehr bereit zu ver-

kaufen, bei 35 ist der Sachstand nicht bekannt und 12 sind weiterhin bereit zu verkaufen. 

Das Ergebnis wird an die Verwaltung weitergeleitet, um in das Baulückenkataster aufge-

nommen zu werden. 

 

Herr Ortsbürgermeister Jaster gibt bekannt, dass er Postkarten verteilt, auf denen mögliche 

Standorte für Fahrradbügel angegeben werden können. Die Karten sind anschließend an 

die Verwaltung zusenden. 

  

 

 

 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsischen Kommunalverfas-

sungsgesetzes 

 

 

 Durch mehrere Einwohner aus Borstel wurden Fragen zu dem Ausbau der Straße „Im Or“ 

gestellt. Einige Fragen wurden durch den Ortsrat beantwortet. Abschließend wurden die 

Anwesenden aber durch den Ortsbürgermeister auf die in ca. 14 Tagen stattfindende An-

liegerversammlung verwiesen, wo die Fragen gestellt und direkt beantwortet würden. 

Schwerpunktfragen waren: Aufteilung der Gesamtsumme, Wie hoch ist die Fördersumme, 

wie setzt sich die Gebührenhöhe zusammen, warum müssen durch Eigenmittel geschaffe-

ne Hofeinfahrten aufgenommen bzw. zurückgebaut werden, wie weit können die Kosten 

nach oben oder unten im Vergleich zu den ersten Zahlen gehen, in welche Kategorie wird 

die Straße eingeordnet. 

  

 

 

 5. Feststellung des Sitzverlustes des Ortsratsmitgliedes Carsten Korte 2017/253 
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 Der Ortsrat fasst einstimmig folgenden 

 

Beschluss: 

 

Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land stellt fest, dass Herr Carsten Korte seinen 

Sitz im Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land mit Ablauf des 08.09.2017 niedergelegt 

hat. 

 

 

 

 6. Begrüßung und Verpflichtung des neuen Ortsratsmitglieds Annika Kirchhoff  

 

 Herr Ortsbürgermeister Jaster verpflichtet Frau Annika Kirchhoff und begrüßt sie im Orts-

rat. 

 

 

 

 7. Mitfahrerbank  

 

 Herr Ortsbürgermeister Jaster gibt Erläuterungen zu der Einführung von Mitfahrerbänken. 

In Eilvese wird die erste Mitfahrerbank aufgestellt. Ein weiteres Pilotprojekt ist ebenfalls 

in Hagen geplant. Die rechtlichen Fragen hierzu werden von der Verwaltung noch geklärt. 

Möglicher Aufstellungsort wäre gegenüber dem EDEKA-Markt. Herr Hahn und Frau 

Itrich geben ergänzende Erläuterungen. 

 

 

 

 8. Antrag des Fördervereins der Freiwilligen Feuerwehr Nöpke e.V. auf finanzielle Un-

terstützung für die Jugendfeuerwehr Nöpke 

 

 

 Herr Linnemann erläutert den Wettbewerb und die erbrachte Leistung der Jugendfeuer-

wehr Nöpke. Gleichzeitig stellt er den Antrag (siehe Anlage 03) auf Unterstützung durch 

den OR mit 300,- €. Frau Itrich weist in diesem Zusammenhang daraufhin, dass sie alle 

Jugendfeuerwehren unterstützen würde statt nur eine. Herr Hahn erklärt, dass nur der eine 

Antrag zur Debatte steht. 

Der Ortsrat stimmt mit 10 Ja-Stimmen und einer Enthaltung dem Antrag auf Unterstüt-

zung der Jugendfeuerwehr Nöpke mit 300,- € zu. 

 

 

 

 9. Sitzungstermine für 2018  

 

 10.01.2018 

23.05.2018 

22.08.2018 

14.11.2018 

 

 10. Anfragen  

 

 Herr Hoppe möchte von der Verwaltung wissen, wie der aktuelle Stand im Planungsver-

fahren für das Feuerwehrgerätehaus in Borstel ist. 

 

Antwort der Verwaltung: 

Aufgrund des Initiativantrags des OR Mühlenfelder Land hat der VA die Aufstellung des 

Bebauungsplans Nr. 531 "Im Rübegarten" beschlossen. 

Eine Absprache des OR mit dem FD 30 hierzu hat nicht stattgefunden. 

Weitere Maßnahmen sind noch nicht umgesetzt, da Umfang und Zeitpunkt der Maßnahme 

nicht feststehen.  

Vor der Maßnahme Borstel stehen noch immer die Maßnahmen Eilvese, Otternhagen und 

Mandelsloh. 

 

Die Projektfeststellung in Eilvese wurde wegen Beratungsbedarfs abgesetzt. Wie es weiter 

geht ist derzeit unbekannt  
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 10.1. Grünschnitt S-Bahnhaltestelle Hagen  

 
 Herr Schiller weist daraufhin, dass der Weg zur S-Bahn-Haltestelle Hagen sehr zugewach-

sen ist und freigeschnitten werden muss. 

 

 

 

 10.2. Reinigung S-Bahnhaltestelle Hagen  

 
 Frau Itrich weist auf die Umstände am Bahnhof hin. Die Container für Kleiderspenden 

werden nicht entleert und um die Container sammeln sich die Tüten mit Bekleidung, die 

sich auch auf dem Bahnhofsgelände verteilen. 

Herr Hahn hat dazu angemerkt, dass der Bahnhofskümmerer seit längerem erkrankt ist und 

sich kein Ersatz finden lässt. Herr Hahn weist in dem Zusammenhang daraufhin, dass der 

Bahnhof dringend gereinigt werden muss, da er sehr verdreckt ist. 

  

 

 

 10.3. Fahrradboxen an der S-Bahnhaltestelle Hagen  

 
 Frau Itrich hatte bereits in der Vergangenheit nach Aufstellmöglichkeiten für Fahrradbo-

xen an der S-Bahnhaltestelle Hagen gefragt und bisher noch keine Antwort darauf be-

kommen. 

 

 

 

 10.4. Anfragen der CDU-Fraktion zur Errichtung von Fahrradboxen an der S-

Bahnhaltestelle Hagen 

 

 
 Herr Hahn gibt einen Fragenkatalog zur Errichtung von Fahrradboxen an der S-

Bahnhaltestelle Hagen ab (s. Anlage 04) 
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 10.5. Tempo 30 Geschwindigkeitsbeschränkungen, Anfrage in der Sitzung vom 24.05.2017  

 
 In der Sitzung am 24.5.17 fragte Herr Linnemann, ob es möglich sei, im Bereich der Du-

denser Str. zwischen Einmündung Wendenborstler Damm und dem alten Spritzenhaus 

(Einmündung Streitfeldstraße) eine Geschwindigkeitsbeschränkung auf Tempo 30 zu 

installieren. 

 

Die Verwaltung hat hierzu in dem Protokoll geantwortet: 

Diese Maßnahme wird vom Fachdienst 32 geprüft. Im Falle der Befürwortung wird diese 

Maßnahme unter Berücksichtigung verschiedener Vorgaben zu Umsetzung angeordnet. 

 

 

 

 10.6. Herstellung der Fahrbahnmarkierung auf der L192  

 
 Herr Linnemann stellt an die Verwaltung die Frage, wann die Fahrbahnmarkierung auf der 

L192 wiederhergestellt (Mittel-, Seitenstreifen) wird? 

 

Antwort der Verwaltung: 

Laut Aussage des Auftraggebers wird die Fahrbahnmarkierung kurzfristig (noch in diesem 

Jahr, sobald es die Wetterlage zulässt) aufgebracht. 

 

 

 

 10.7. Entfernung der Tempo 30 Schilder auf der L192  

 
 Herr Linnemann stellt an die Verwaltung die Frage, wann die Tempo30 Schilder an der 

L192, Ortsdurchfahrt Dudensen, entfernt werden? 

 

Antwort der Verwaltung: 

Nach dem Ende der Markierungsarbeiten werden die Geschwindigkeitsbegrenzungen 

wieder aufgehoben. 

  

 

 

 10.8. Errichtung von Buswartehäuschen  

 
 Herr Linnemann fragt, wann mit der Errichtung der Buswartehäuschen an den Haltestellen 

Borstel – Im Bruche und Dudensen – Streifeldstraße zu rechnen ist? 

 

 

 

 10.9. Leitplanke an der Straße "Am Wasserkamp"  

 
 Herr Scharnhorst fragt nach dem Sachstand bzgl seiner Frage nach der Notwendigkeit 

einer Leitplanke an der Straße „Am Wasserkamp“? 

 

Antwort der Verwaltung: 

Siehe Anlage 05 und 06 

 

Mit Dank an die Anwesenden schließt Herr Jaster den öffentlichen Teil der Sitzung um 

20:35 Uhr. 

 

 

 

 

  

 

 

 

    

Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 

 

Im Auftrag 



  Seite 7 von 7 

 

 

 

(zgl. Protokoll) 

 

 

Neustadt a. Rbge., 20.11.2017 
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